
T MEC Paso Atrás

Cuando apenas asoma el optimismo
en EU porque se acerca el proceso de

ratificación del Tratado entre México Es
tados Unidos y Canadá T MEC surgen
otros problemas

Resulta que no se ha definido el pro
cedimiento para implementar las reglas de
origen que se encuentran en el pacto co
mercial

Las reglas de origen marcan el volu
men de insumos regionales que deberá
contener cada producto manufacturado si
quiere conservar la preferencia arancela
ria dentro del T MEC Recordemos que la
industria automotriz va a ser la más afec
tada por este cambio

Pues bien si el tratado entraría en vi
gor 90 días después de que el último país

lo ratifique ese tiempo es muy poco para
que las naciones implicadas se pongan de
acuerdo sobre cómo se van a implementar
las reglas de origen

Nadie quiere ver una nueva
negociación sobre las reglas y por ello se
requiere empezar a trabajar en el tema
desde ahora

La negociación del T MEC en esta
administración la ha llevado Jesús Seade
Subsecretario para América del Norte en
la Cancillería pero no los trabajos de im
plementación

Es a la Secretaría de Economía de
Graciela Márquez a la qué le correspon
de esta labor y se espera que ya tengan el
proyecto bien estudiado y listo para imple
mentarlo

Peñasquito
Atorado

El conflicto por la mina Pe
ñasquito en Zacatecas se
está atorando y no va a ser
sencillo destrabarlo

Los líderes del bloqueo
en la mina de Newmont
GoldCorp que dirige Tom
Palmer no quitan el dedo
del renglón sobre beneficios
económicos a la empresa
los cuales a su vez prome
tieron a ejidatarios que los
respaldan

Desde el 14 de sep
tiembre pasado Ascen
ción Carrillo de Trans
portes CAVA y Felipe Pi
nedo del Frente Popular
de Lucha Zacatecas llega
ron a parar este proyecto
que hasta ahora era la ac
tividad más importante en
la región

Ellos saben que está en
juego la fuente directa de
empleo de al menos 6 mil
500 personas y que en total

60 mil fuentes de trabajo
indirectas podrían ser afec
tadas Contratistas y pro
veedores de todos tamaños
están al borde de la quiebra
por la suspensión

Cuestiones sobre agua
empleos y hasta obras de
desarrollo social han queda
do acordadas previamente
con la Secretaría de Gober
nación pero para ellos no es
suficiente

Aparentemente los líde
res tienen demandas que ya
no son tan legítimas como
las refiere Micliael Harvey
director de Asuntos Cor
porativos de la mina y ésas
son las que están en discu
sión

Busca SAT
Talento

En la reestructura que hace
de su área de comercio ex
terior a la Jefa del Servicio
de Administración Tributa

ria Margarita Ríos Farjat
le hace falta personal para
aduanas

No será fácil la búsque
da y selección si realmente
se quiere implementar un
cambio en el eslabón más
débil de la cadena de
fiscalización

Entre enero y septiem
bre de este año se han de
nunciado ante el Ministerio
Público a 38 funcionarios
del SAT de los cuales 18
fueron de Aduanas Los car
gos imputados son contra
bando falsificación de do
cumentos fraude y tráfico
de influencias

Los puestos vacantes
son para Oficial de Comer
cio Exterior para alguna de
las 49 aduanas que tiene el
País

Requisitos Licencia
tura o ingeniería estar en
orden con sus impuestos
no consumir psicotrópicos
buena salud cursar un pro
grama formativo de comer
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ció exterior y sobre todo
someterse a una rigurosa
evaluación de contabilidad

Estos funcionarios por
tan arma y son los encarga
dos de revisar toda la do
cumentación de pasajeros
y mercancías que llegan a
México vía terrestre maríti
ma o aérea así como poner
a disposición del MP a in
fractores

Museo
con Futuro

Generalmente los museos
se asocian con el pasado
pero lo que hoy inicia en el
Museo del Acero Horno 3
es poner la mira al futuro

Este museo está dentro
del Parque Fundidora en la
imponente estructura don
de algún día brilló la Fundi
dora Monterrey

Pues allí el presiden
te del patronato del Museo
Raúl Gutiérrez Muguer
za capitán de Deacero lan

zará cuatro laboratorios que
acercarán a estudiantes y
trabajadores a tecnologías
de la nube big data y a ne
cesidades de la industria 4 0

Las temáticas de los 4
laboratorios son ciencia en
vívoí diseño y simulación
por computadora Internet
de las Cosas y manufactura
inteligente

Al banderazo están ci
tados Carlos Salazar Lo
mean presidente del CCE
y Eduardo Garza T pre
sidente del Consejo Nuevo
León 4 0

También los recto
res de la UANL Rogelio
Garza del Tec de Monte
rrey David Garza de la
Universidad Regiomonta
na Angel Casan y de la
Universidad de Monterrey
Mario Páez

Del lado gubernamental
van Roberto Russildi Se
cretario de Economía y Tra
bajo y Darío Alandro Es
cobar del Conacyt Noreste

cap tanes reforrna com
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Empresarios del México
Institute tunden a la 4T

En reuniones privadas pero
también en las públicas los
empresarios identificados

con el capítulo mexicano del Woo
drow Wilson Center denominado
México Institute han tundido con
todo a la Cuarta Transformación
que encabeza el presidente Andrés
Manuel López Obrador Lo mis
mo por su errática estrategia de se
guridad que por su falta de certi
dumbre para la inversión privada y
también por su política exterior
particularmente en la relación bila
teral con Estados Unidos nuestro
principal socio comercial

En medio de la crisis de seguridad
que vive el país tras el asesinato de
nueve integrantes de la familia Le
Barón en Chihuahua el director del
México Institute Dtincan Wood
publicó en su cuenta de Twitter que
este impactante y triste evento de
bería ser una llamada de alerta para
el gobierno de Andrés Manuel Ló
pez Obrador el cual debe tomar el
problema de la violencia el crimen
y la impunidad de forma más seria
El Congreso de EstadosUnidos así

como las agencias de seguridad e in
teligencia están cada vez más frus
tradas expresó

No es la primera vez que el inter
nacionalista director del México
Institute critica la política de segu
ridad ni a la representación exterior
de México en Estados Unidos Ape
nas el 2 de octubre pasado durante
en un foro en la Ciudad de México
organizado por The Fconomist dijo

que simplemente no hay presen
cia del gobierno de López Obrador
en Washington

Wood fue nombrado director
del México Institute por Luis Té
llez ex secretario de Comunica
ciones en el gobierno de Felipe
Calderón quien preside la parte
mexicana del Consejo Consultivo
que es la autoridad que supervisa
el trabajo del capitulo de Woodrow
Wilson Center en México

El Instituto México del Centro In
ternacional Woodrow Wilson tiene
como misión mejorar el conoci
miento la comunicación y la coo
peración entre México y Estados
Unidos a través de la promoción de
la investigación original la discu
sión pública y a través de propues
tas de políticas públicas para me
jorar y fortalecer la relación bilate
ral Se enfoca en materias de segu
ridad energía integración econó
mica y migración

A este think tank o club de toby
lo apoyan económicamente em
presarios de muy altos vuelos co
mo José Antonio Fernández
Carbajal presidente ejecutivo de
FEMSA el multimillonario Alber
to Bailléres presidente de Grupo
BAL JuanFranciscoBeckmann
presidente de Cuervo Antonio del
Valle Ruiz dueño de Orbia antes
Mexichem ClaudioX González
presidente de Kimberly Clark Mé
xico la familia Servitje de Bimbo
Alejandro Ramírez de Cinépolis
Pablo Escandón de Nadro y

AlonsoAncira dueño de AHMSA
entre otros La mayoría de ellos en
el pasado se han expresado en con
tra de los postulados ideológicos de
Andrés Manuel López Obrador in
cluso algunos como Claudio X
González fueron uno de sus villa
nos favoritos mientras que otros
como Ancira ya pisaron la cárcel
durante esta administración

En su consejo también hay acti
vistas académicos directores de
medios y otros exfuncionarios pú
blicos además de Luis Téllez como

Alejandro Poiré decano de la Fa
cultad de Ciencias Políticas del Tec
de Monterrey ex secretario de Go
bernación también en el sexenio de
Felipe Calderón

De acuerdo con fuentes que han
acudido a reuniones privadas del
México Institute la comidilla de
las reuniones siempre es la deno
minada Cuarta Transformación
que coinciden los empresarios es
tá llevando a la ruina al país en un
tiempo mucho menor al esperado
por lo que buscan de una y otra for
ma salvarla Cómo a través de
alianzas con funcionarios del gabi
nete del presidente López Obrador
como Alfonso Romo y de no ser
posible con la ayuda e injerenciade
Estados Unidos

En el gobierno de la 4T ya ven con
recelo que los integrantes del Méxi
co Institute representen intereses de
inversionistas mexicanos y estadou
nidenses los cuales están siendo
afectados por el nuevo gobierno co
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mo es el caso del sector energético
y a su vez acusan que se está man
chando la imagen deMéxico con co
mentarios en contra del país

Luis Téllez por ejemplo es con
sejero sénior en México para KKR
una multinacional estadounidense
de administración de fondos de in
versión y capital riesgo

A pesar de que en algún momen
to ha salido fotografiado en Palacio
Nacional como parte de un anun
cio de inversión de una empresa de
lacual es consejero no está para na

da en el animo de la 4T sobre todo
porque lo ven intrínsecamente liga
do al expresidente Calderón
Posdata La próxima reunión del
México Institute es el 22 de noviem
bre Reconocerán a Juan Ignacio
Gallardo Thurlow presidente del
Consejo de Administración de Cul
üba la embotelladora de PepsiCo
en México El año pasado premia
ron a Juan Francisco Beckmann
Vidal En aquel entonces el dueño
de la productora de tequila más

grande del mundo dijo en su dis
curso frente a futuros funcionarios
de la 4T entre ellos Julio Scherer
que los empresarios enfrentarían
los cambios propuestos por la nue
va administración La filosofía de
país de muchos de nosotros es con
la que vamos a sacar adelante esta
nueva época dijo

Twilter MarioMal

Correo mario malcionado padi
lla smuil com
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DINERO

El reclamo de Gael Tenían protección
federal no llegó apoyo estatal Agradece
AMLO a Trump su disposición a ayudar

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

CUANDO OCURREN SUCESOS
tan terribles como el que enluta a la
familia LeBarón la reacción de los
ciudadanos es explicable Muchos ce
den a la tentación de pensar que todo

va mal en el país Así por ejemplo el actor Gael
García Bernal cuestionó en Twitter al gobierno
de la 4T y al presidente López Obrador Para
qué chingados votamos por ustedes No dijo por
quién ahora hubiera preferido votar Meade
Anaya ElBronco Rodríguez Supone que iría
mejor el país con alguno de ellos Su manifesta
ción halló millares de respuestas la mayoría en
contra Así Olimpia Tapia tapia olimpia le
dice A ver cabrón Sabías que hay un gober
nador Tú ves que el Presidente está cruzado
de brazos Qué fácil es para ti y los borolistas
pendejos criticar desde su sillón y encima se
atreven a exigir resultados en 11 meses tras reci
bir un país en ruinas No mames Los momentos
son difíciles pero no hay que caer en la histeria
aunque para un actor no sea difícil cambiar de
talante es parte de su profesión Hay que exigirle
resultados al gobierno federal y también a los go
bernadores Sobre todo informarse bien

Sí tenían protección
DESDE HACE 10 años la comunidad LeBa
rón en el municipio de Galeana al noroeste de
Chihuahua mantiene protección federal Sin
embargo Julián LeBarón dijo a Carmen Ariste
gui que ni la Fiscalía General de Sonora ni la de
Chihuahua llegaron al lugar de los hechos por
más que les hablé no sé si tengan miedo o si pro
tegen a estos delincuentes los que me acompa
ñaron fueron de la Policía Federal y el Ejército

VALE RECORDAR QUE en Chihuahua fue
asesinada nuestra compañera Miroslava Breach
y el gobernador Javier Corral todavía no ha dado
respuesta satisfactoria Ni qué decir de la go
bernadora de Sonora Claudia Pavlovich le ha
venido sacando el bulto al caso del crimen de la
guardería ABC Dijo LeBarón Pero quién se va
a imaginar que iban a abrir fuego a niños y mu
jeres qué tipo de seres humanos hacen eso
Debió prevenirlo han ocurrido antes sucesos
terribles en su familia

No ceder ante la corrupción

EL TITULAR DE la Unidad de Inteligencia
Financiera Santiago Nieto reveló que se han
presentado dos denuncias contra el ex líder del
sindicato petrolero Carlos Romero Deschamps y
que se trabaja con otros países para localizar sus
cuentas en paraísos fiscales de acuerdo con No
timex Las denuncias son por enriquecimiento
ilícito y lavado de dinero

TAMBIÉN INFORMÓ QUE la UIF ya trabaja
con autoridades de otros países con el fin de dar
con paraísos fiscales que pudieron ser utilizados
por el ex dirigente del Sindicato de Trabajadores
Petroleros de la República Mexicana En el caso
de Emilio Lozoya hay cuatro denuncias La
Fiscalía General hajudicializado dos y nosotros
estamos en el entendido de que colaboraremos
con la fiscalía porque es la instrucción que tene
mos del Presidente para darle información de
todos los casos concluyó No hay que hacerles
el caldo gordo a los corruptos que quisieran que
los acontecimientos del día distraigan a las auto
ridades a cargo de perseguirlos

Ombudsman social

Asunto fábrica de millonarios

LA HISTORIA DEL IMSS y sus directores es de
claroscuros desde su fundación en 1944 y su pri
mer director Ignacio García Téllez han desfilado
otros 21 directores unos buenos otros malos
Genaro Borrego y otros peores Emilio Gamboa

Patrón Dentro de los calificados como buenos
por la opinión presidencial y algunos opinadores
considero que hay nombres que resaltan pero hay
que analizar sus obras y el equipo que formaron
El fenómeno de la corrupción ha generado la cri
sis que ahora se vive en el sector salud obras in
conclusas compras con sobreprecio manipuladas
por un pequeño grupo y obsolescencia en el equi
pamiento sumando la falta de espíritu de servicio
en mucho personal que atiende a la población

Dr Leonardo Moctezuma Cocoyoc

R ASI ES El IMSS se convirtió en fábrica de
millonarios Se desvirtuó el sentido social con el
que lo creó el presidente López Mateos La nue
va administración está tratando de rescatarlo

Twitemtti

POR CONDUCTO DEL presidente Trump
envié mi más profundo pésame a los familiares
y amigos de quienes fueron asesinados en los
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limites de Chihuahua y Sonora Le agradecí su
disposición de apoyarnos y le informé que las
instituciones del gobierno de México actúan
para hacer justicia

Andrés Manuel lopezobrador

Facebook Twitter galvanochoa
Correo galvanochoa gmail com

LUTO EN LA COMUNIDAD

Entrada a una de las colonias donde vive la familia LeBarón en Galeana Chihuahua Foto Ap
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La visita argentina
menos pensada

H oytermina suvisita de cinco
días a México Alberto Fer
nández el futuropresidente

argentino
Ningún otro mandatario de ese país ni si

quieraenfunciones dedicó tanto tiempo aun
mercadoque noesprioritarionicercano

El comercio bilateral ronda los 3 mil mdd

con un déficit paraArgentina de 900 mdd
que equivale a dos días de intercambio entre
nuestro país yEU paraponeren contexto

Es el cuarto socio comercial en Latam y
ocupael lugar 25 dentro de nuestras importa
ciones Tampoco ayudan los roces delpasado
como la cancelación del acuerdo ACE 55 de
comercio automotriz entre ambospaíses que
decidióunilateralmente lapresidentaCristi
naFernándezen 2012 hoyfuturavicepresi
dente que enfrió el desarrollo de uno de los
sectores conmás posibilidadesyque terminó
abriendo las puertas a Brasil para que desde
este año opere con arancel cero con México

Argentinaofreceoportunidades de inver
siónenmineríayenergía daremos seguridad
y garantía a los inversores dijo Fernández
en una conferencia de prensa desde Palacio
Nacional alfinalizarunacomidaconAMLO

Cómo estáArgentina hoy En una crisis
económicaquedisminuyóelpoderadquisitivo
de supoblación aniveles de2001 convinatasa

dedesempleo de 10 2 millonesdepersonas
inflaciónanualizadade 53 yconunacanasta
básicaqueaumentó 60 enloquevadelaño

Muchas preguntas de los periodistas en
esa conferenciagiraron en torno a lapolítica
económica que implementará a partir de su
asunción Yfueron las mismas que lehicieron
horas más tarde la decena de presidentes y
CEO de empresas mexicanas coninversiones

en supaís que se reunieronparacenar con éL
Entre los presentes dijo lacomitivaargen

tina estuvieron José Antonio Fernández
Carbqjal de Femsa Armando Garza Sada
de Alfa Carlos y Patrick Slim Domit de
América Móvil y Carso Rogelio Zambra
no de Cemex yDaniel Servitje deBimba

Alberto Fernández prometió inyectar re
cursosenlaeconomíapara incentivarelconsu
mo perono explicó apreguntadirectade un
ejecutivo cómoevitaráque el aumentode di
visas no genere más inflación hizo hincapié en
reactivarla industrianacional e incentivaralas
pymes peronodijo dedóndesacaríafondos Al
gunos empresarios lepreguntaron siregresará
el control deprecios medida implementada
porCristinaFernández a loque él dijo que
siemprefue críticoaesasmedidas

Horas antes Carlos Slim sostuvo unareu

nión 1 a1 ensuhoteL Meplanteólavocaciónde
seguir invirtiendo Creoqueeneseterrenotodo
lo queseaaperturaycompetenciaesbueno di
joaunmedioargentino EnArgentina América
Móviltiene33 9 delmercado despuésdeTele
fónicaEnsuconferenciadeprensa Fernández
dijo No séporqué se cerraronlosvínculoscon
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México Talvez lapocaclaridadylos números
tandemacradosseanunadelas respuestas
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SIO VES

La Asociación de Empren
dedores de México firmó un
convenio de colaboración con
la Facultad Libre de Derecho

de Monterrey para capacitar
e informar a emprendedores
en materiamercantil laboral
ypropiedad industrial e inte
lectual entre otros através de
cursos talleres y seminarios
lanzaráncercade50documen
tosgratuitos sobreeltema

Aliste su agenda Los días 26
27 y 28 de noviembre se lleva
rá acabo en Ciudadde México
la Expo y Foro China México
2019 donde empresarios e in
versionistas del país asiático
mostrarán sus productos en
cuatro giros de negocio ropay
textil iluminación papelería
ybienes de consumo Además
habráconferencias sobre pro
cesosdeimportación

En la gira por China de la se
cretaria de Economía Gra

ciela Márquez se reunió con
la comisaria de comercio de
la Unión Europea Cecilia
Malmstrom hablaron sobre
los avances alcanzados en la
modernización delTratado de
Libre Comercio entre México
ylaUniónEuropea próximo a
terminardenegociarse

LaBolsa InstitucionaldeValo
res Biva comandadaporMa
riaAriza sigue fortaleciendo
alianzas por ello anunció que
elpróximo12 denoviembrefir
maráunconvenioconlaCáma
raMexicanade laIndustriade
la Construcción CMIC para
establecer sinergias en mate
riadefinanciamiento

Elgobernadorde Suialoa Qui
rino Ordaz Coppel expresó
públicamente a Miguel Ale
mán Velasco la intención de
queMazatlánsealanuevasede
de laCumbre de Negocios sin
embargo no es así de fácil Su
posturafiiecontestadaconuna
serie depapelesquedeberálle
narparapresentaroficialmen
te supropuesta
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Tras la celebración de los legisladores por la
aprobación de las reformas a la Ley Gene
ral de Salud relacionadas con el etiquetado
de advertencia para alimentos y bebidas con
contenido calórico pareciera que se ha toma
do la decisión de no escuchar a la industria en
la elaboración de la Norma Oficial que regu
lará ese etiquetado

Se ha insistido en que México se sumará
a las experiencias positivas de otros países
como Chile y Perú que ya cuentan con este
tipo de etiquetado pero de lo que poco se
habla es del proceso de consulta pública para
definir la NOM 051 que parece
seguirá el mismo proceso de
exención de la MIR que carac
teriza a la nueva administra

ción de la Conamer que dirige
César Hernández

En la NOM se determinarán

las características específicas
que deberá tener el etiqueta
do frontal y el proceso de me
jora regulatoria está en curso
desde el 7 de octubre sin em
bargo no hay campaña de di
fusión desde las secretarías de

Economía y de Salud ni de la
Conamer

La opinión del sector puede
evitar distorsiones indeseables pues aunque
la sobrevenía del etiquetado frontal en Mé
xico ha sido total hace un par de semanas
la OCDE dio a conocer que en 2019 Chile se
ubica como el país con mayor porcentaje de
población por arriba de 15 años que padece
obesidad y sobrepeso por encima incluso de
México y Estados Unidos y a pesar de la im
plementación del etiquetado desde 2016

O
DE FONDOS A FONDO

#IMPI No hay duda que se viven tiempos
de cambio para la propiedad intelectual en
México y muy probablemente para adaptar
el marco jurídico al T MEC pronto se realice
una reforma al marco legal que lo rige

Esta semana el Instituto Mexicano de la
Propiedad Industrial IMPI que dirige Juan
Lozano hizo un anuncio en presencia de los
senadores Gustavo Madero y Ernesto Pérez
Astorga respecto de la firma de un convenio
con la Oficina Europea de Patentes para abatir
el rezago en esta materia y acelerar los tiem
pos para el otorgamiento de patentes

No fue un evento aislado porque hace
unas semanas Lozano anunció que el IMPI
abandonaba los trámites en papel para rea
lizarlos en línea y dejó de utilizar al correo
postal para comunicarse con sus usuarios

Soplan vientos de transfor
mación en el IMPI que podrían
producir un efecto positivo en la
economía De acuerdo con Antonio
Campinos presidente de la Ofici
na Europea de Patentes los países
y las empresas con más patentes y
más marcas generan más riqueza
y más inclusión

A todo esto la pregunta es si el
marco legal vigente está a la altura
de los cambios que se están em
prendiendo y si se cuenta con una
plataforma legal que le permita al
IMPI continuar con esta transfor

mación Por lo que le comento del
T MEC es evidente que no pero
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también porque Lozano ha reconocido que la
Ley de Propiedad Industrial necesita reformas
profundas y sin una nueva plataforma legal
robusta estos cambios no podrán tener via
bilidad Al tiempo y no mucho
#EBLife En México se calcula que el robo de
Identidad en el sistema financiero deja pér
didas anuales por más de 11 mil millones de
pesos de acuerdo con el análisis de la em
presa EB Life que dirigen René y Alejandro
Escobar Bribiesca y que ha logrado formular
una propuesta de crecimiento y estrategia de
negocios atractiva a través de la alianza co
mercial con Murguía Consultores socios de
afianzadora Insurgentes y Qualitas para aten
der y responder a las necesidades de protec
ción de cualquier tipo de riesgo incluyendo
el cibernético y el robo de identidad que se ha
extendido en el sector financiero

El proceso está
en curso pero
no existe una

campaña de
difusión desde
las secretarías

de Economía y
de Salud ni de la
Conamer
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Rechazan regularizar
autos chocolate
Desde el Piso de Remates
Maricarmen Cortés

Senadores rechazan

regularizar autos
choco ate
Bien por los senadores que como se esperaba volvieron a
rechazar ayer la absurda propuesta de los diputados de Mo
rena liderados por Mario Delgado para reformar el artículo
15 transitorio de la Ley Federal de Ingresos que daría paso a
la regularización de los llamados autos chocolate

Aunque los diputados trataron de justificar su necedad
de regularizar estos autos porque ya están en México un
problema adicional es que al pretender que se legislara
en materia aduanera en un plazo de 8 meses daría paso
a un incremento en el contrabando de autos justo en una
coyuntura de desplome en la venta de vehículos nuevos

El hecho es que ayer por una aplastante mayoría de 109
votos no sólo de Morena sino de partidos de oposición
los senadores volvieron a rechazar la reforma propues
ta por diputados y en un hecho sin precedente manda
ron al Ejecutivo para su publicación la Ley de Ingresos
sin el artículo 15 transitorio que no entrará en vigor en
2020 Y ojalá los diputados no insistan en buscar formas
de legalizar el contrabando de autos o de cualquier otra
mercancía con el pretexto de que ya están en México

AMDA RECONOCIMIENTO A MONREAL
Desde luego la Asociación Mexicana de Distribuidores
de Automotores AMDA que preside Guillermo
Prieto festejó la decisión del Senado y reconoció la
apertura mostrada por los grupos parlamentarios des
tacando en especial la labor de Ricardo Monreal
coordinador del grupo parlamentario de Morena y pre
sidente de la junta de Coordinación Política del Senado

AVANZA COMPRA CON
SOLIDADA EN COORDINA
CIÓN CON IP
La oficial mayor de la Secretaría
de Hacienda Raquel Buenros
tro avanza con el proceso de la
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compra consolidada de medi
camentos y como se compro
metió desde el 17 de octubre
cuando anunció el calendario
de las licitaciones se ha reuni
do con los representantes de la
Cámara Nacional de la Industria
Farmacéutica Cámara Nacional
de la Industria de Transforma
ción Asociación Mexicana de

Industrias de Investigación Far
macéutica Asociación Nacional
de Industrias Innovadoras de

Dispositivos Médicos Asocia
ción Nacional de Distribuidores
y Laboratorios de Medicamentos
Genéricos Instituto Farmacéuti
co Asociación Nacional de Fabri

cantes de Medicamentos y de la Asociación Mexicana de
Laboratorios Farmacéuticos

Aunque al sector privado no le gusta que se importen
medicamentos de países con los que no tenemos firmados
tratados comerciales se confirma que Buenrostro se reu
nió también con representantes de la India Mexico Business
Chambery mantiene comunicación con otrcs proveedores
internacionales

La meta reiterada por Buenrostro es que sólo se
comprará a empresas con registro sanitario y se busca
rá contar con más de un proveedor de medicamentos

ENCUESTA CITIBANAMEX BAJA META PIBA01

Pese al optimismo del Presidente siguen a la baja las expec
tativas de crecimiento económico El promedio de analistas
encuestados por Citibanamex baja la meta este año a 0 1
El más optimista es Monex con 0 5 mientras que Multi
va y Citibanamex pronostican un crecimiento negativo de
0 1 Para 2020 el promedio baja a 1 2 el más pesimista

es BNP Paribas con una meta de sólo 0 6 y el optimista es
JP Morgan con 1 7

Raquel
Buenrostro
oficial mayor
de la SHCP
avanza con

el proceso
de la compra
consolidada de
medicamentos

e Ricardo Monreal
coordinador del Gru
po Parlamentario de
Morena en el Senado
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1E1 gobierno de Nuevo León el Conacyt
de María Elena Álvarez Buylla el

patronato del Museo del Acero presidido
por Raúl Gutiérrez Muguerza CEO de
Deacero y la Universidad Autónoma de
Nuevo Léon de Rogelio Garza Rivera
se han unido para dar forma al Mode
lo Industria 4 0 que busca familiarizar a
estudiantes y trabajadores en futuras ca
racterísticas de la industria El Museo del
Acero es una de las mayores atracciones
de Monterrey por su contenido interacti
vo Ahora en cuatro aulas se podrá inte
ractuar con el mundo del Internet de las
Cosas la Manufactura 3D y la utilidad de
la Nube en la manufacturera Para inau
gurarlas se darán cita hoy líderes empre
sariales y rectores de universidades

2 Las casi 30 empresas que conforman
la Asociación de Industriales Meta

lúrgicos de Galicia que lidera Enrique
Maltón enviaron una carta a Pemex de
Octavio Romero donde le expresan su
interés de tomar el control del astillero
Hijos de J Barreras en Galicia En 2013
en medio de críticas Pemex se hizo del
51 de la participación accionaria de esa
compañía con la cual esperaba construir
los barcos para la renovación de su flota
Sin embargo la mayor parte de los pro
yectos no se cumplieron además de que
el astillero ya fue declarado en situación
de insolvencia por un juzgado mercantil
en España por ello los empresarios quie
ren inyectar capital y obtener el control y
dirección de Barreras

r Ahora será la Bolsa Mexicana de Va
ví lores que dirige José Oriol Bosch
la que firmará una alianza con la Uni
versidad Anáhuac bajo la rectoría de
Cipriano Sánchez para el desarrollo de
programas de formación académica en el
ámbito financiero una idea que primero
concretó la Bolsa Institucional de Valores
bajo la dirección de María Ariza que en

agosto pasado se alió con esta institución
La BMV optó por sumarse a la estrategia
de la competencia y es que si se trata de
educación financiera las universidades
juegan un papel fundamental pues es ahí
donde se forman los jóvenes en carreras y
posgrados en áreas relacionadas con las
empresas los negocios y el mercado de
valores

Crédito Real al mando de Ángel
É Romanos anunció como parte de

su programa de bursatilización la emi
sión por 750 millones de pesos en el mer
cado bursátil mexicano a un plazo de
cinco años recursos que estarán destina
dos para propósitos corporativos genera
les eficiencia en la operación y expansión
de la empresa Debido al respaldo por la
cartera de crédito de esta sofom que cum
ple 26 años de operación la cual centra
gran parte de su operación en pensio
nados y jubilados del Instituto Mexicano
del Seguro Social la colocación recibió la
nota de AAA por parte de las calificado
ras de crédito HR Ratings y Fitch México
una muestra de la confianza del mercado
por los planes de esta empresa

Los empresarios pesqueros del país
aprovechan la máxima a río revuel

to ganancia de pescadores Y es que el
presidente nacional de la Cámara Nacional
de las Industrias Pesquera y Acuícola Ca
nainpesca Humberto Becerra Batista
solicitó personalmente a Francisco
Cervantes Díaz líder de los industriales
su ayuda para pactar una reunión con el
Jefe del Ejecutivo pues es bien sabida la
cercanía y relación que el industrial tiene
con el Presidente de la República El gre
mio quiere que se escuchen sus proble
máticas por la pesca ilegal y se ejecute un
plan de trabajo entre gobierno empresa
rios y trabajadores pues ya reportan pér
didas en su actividad en territorio nacional
y también en Estados Unidos

 CP.  2019.11.06



Pág: 15

Aunque no lo crea les va bien a muchos

Que la economía esté en cero crecimiento

del PIB no significa que todo mundo esté
estancado

Hay algunos que ya quisieran estar en cero pues
llevan mucho tiempo con caídas mientras que hay
otros a los que sin estar en jauja por lo menos tie
nen números negros

Un caso que no puede pasarse por alto es el de los
salarios reales

De acuerdo con los datos del IMSS el salario pro
medio de cotización a septiembre fue de 374 46 pe
sos diarios que es equivalente a 11 mil 233 80 pesos
al mes

Esto significa que es 6 4 por ciento superior al
hace 12 meses

Hoy el INEGI habrá revelado la inflación de octu
bre que seguramente habrá quedado cerca del 3 por
ciento

Esto significa que hay un incremento de los sala
rios reales de alrededor de 3 5 por ciento

Si consideramos que el número de trabajadores
empleados creció a una tasa anual de 1 85 por ciento
entonces resulta que la masa de los salarios totales
del sector formal de la economía creció a un 5 4 por
ciento anual real hasta el mes de septiembre

De la misma manera que una economía que crece
no necesariamente trae consigo un alza de la masa
salarial también es compatible en el corto plazo una
economía estancada con salarios que crecen

Obviamente en el mediano plazo es muy difícil que
puedan crecer los salarios si no lo hace también la
economía

Otro sector que no se puede perder de vista es el de
los hogares receptores de remesas

Hasta el mes de septiembre hubo un crecimiento
en dólares de 9 2 por ciento que sería ligeramente
mayor al 11 por ciento si se pusiera en pesos y que re
sultaría en un alza real de 7 8 por ciento

Se estima que al menos hay 1 6 millones de hoga
res receptores de remesas Para ese segmento el cre
cimiento de los ingresos ha sido muy significativo

Por un lado hay alrededor de 20 millones de tra
bajadores con mayores ingresos y por otro hay 1 6
millones de hogares que representan cerca de 8 mi
llones de personas que han mejorado su ingreso por
el alza en las remesas

Este comportamiento explica que por ejemplo
haya un incremento en las ventas de las tiendas de
autoservicio de acuerdo con el INEGI de 4 5 por
ciento en agosto que es el último dato disponible

En contraste las ventas de autos cayeron en casi 9
por ciento en octubre

Es claro que hay una baja en las ventas cuando se
trata de bienes de consumo duradero de alto va
lor y usualmente adquiridos a crédito

No pasa lo mismo con las compras de bienes de
consumo no duradero que forman parte de la ca
nasta de consumo regular

Una situación de estancamiento global como aquí
le hemos comentado para una economía como la de
México implica fuertes contrastes los que se aprecian
también a escala regional

Hay diez entidades en el país en las que hubo aún
crecimiento en el segundo trimestre del año Tres
registraron estancamiento y 19 tuvieron números
rojos

También pasa lo mismo con los sectores Si ve us
ted el desempeño de las ventas en línea encontrará
resultados muy favorables pero si ve la construcción
observa una condición desastrosa

A veces simplificamos la realidad y le damos una
perspectiva capitalina es decir la vemos con la óptica
de la Ciudad de México cuando la realidad del país
es multifacética más allá del estancamiento global
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Incrementa Tetra Pak
su tasa de reciclaje

Este año la compañía sueca Te
tra Pak que en México encabeza
Robert Graves logrará reci
clar 63 mil toneladas de envases
lo que representa yn aumento
de 62 por ciento eii compara
ción con 2018 esté gracias a una
alianza con la firma mexicana Bio
Pappel

Nos cuentan que Bio Pappel
que encabeza Miguel Rincón
Arredondo ha dedicado una
línea de reciclaje exclusiva para
envases de cartón laminado

ubicada en su planta déTiza
yuca Hidalgo la cual se bastece
de una amplia red de centrós
a lo largo de toda la República
Mexicana

Con esta alianza Tetra Pak al
canzará una tasa de 45 por ciento
de reciclaje de sus envases al año
lo cual rebasa la meta planteada
por la compañía en el mundo en
el próximo lustro lo que coloca a

México como punta de lanza para
el desarrollo de una economía
circular

Durante 2018 la productora
de envases sueca alcanzó ventas

netas por 11 mil 200 millones de
euros en el mundo al comercia
lizar 189 mil millones de envases
y contar con 8 mil 700 máquinas
de envasado en funcionamiento

Con presencia en más de 160
países la región que engloba
Norteamérica Centroamérica y
Sudamérica aporta 25 por ciento
de las ventas totales de Tetra Pak

Recientemente la compa
ñía anunció que su meta para
2030 es que 100 por ciento de
sus productos sean renovables
Enhorabuena

TechintE C
de buenas
La que está bien y de buenas es
Techint E C dirigida en México
por Alejandro Maluf Esto
se lo contamos debido a que en
Chile un consorcio integrado por
la propia TechintE C Transe
lec y Maruberi Corporation se
adjudicó un proyecto de desarro
llo construcción y operación de
una planta desalinizadora y su
infraestructura complementaria
para la minera Codelco con lo
que suministrará de agua de mar
a la empresa que usa intensiva
mente recursos hídricos en sus

operaciones
El proyecto considera una

planta de desalinización de agua
de mar que incluye las obras ma
rítimas un sistema de impulsión
que recorrerá más de 160 kiló
metros con tuberías y la infraes
tructura eléctrica necesaria para
bombear los recursos hídricos a
más de 3 mil metros de altura

Techint E C será la encargada
de la ingeniería y construcción y

no se descarta que en un futuro
la empresa desarrolle en México
proyectos de esta tecnología en
donde se requiera como lo po
dría ser en operaciones mineras o
bien en el norte del país espe
cíficamente en Baja California
donde el tema del recurso vital

comienza a generar crisis
Para que se dé idea de la rele

vancia de proyectos como este
además de lograr el abasteci
miento con la tecnología imple
mentada se ayudará a reducir 35
por ciento el consumo de agua
de la minera chilena

100 empresas van
por salario mínimo
de bienestar
Nos cuentan que Citibanamex
Nestlé México y Estafeta son al
gunas de las 100 empresas que
presentarán hoy una iniciativa
titulada Ingreso Mínimo por el
Bienestar

Este proyecto consiste en ga
rantizar que ninguno de los co
laboradores de estas compañías
perciba un ingreso inferior a 6 mil
500 pesos brutos mensuales más
prestaciones con base en estu
dios del Coneval

Dicho sueldo es poco más del
doble del salario mínimo que
con los 102 68 pesos diarios ha
cen ingresos mensuales por 3 mil
80 pesos monto que reciben 29
de cada 100 mexicanos reveló
recientemente la Encuesta Nacio

nal de Ocupación yEmpleo del
INEGI

Quienes lideran la iniciativa
son Arturo Zapata Guízar
presidente ejecutivo de Grupo
Zapata Horacio Fernández
Castillo presidente ejecutivo
de Empresas Tajín y Armando
Santacruz González direc
tor general de Grupo Pochteca
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Lo dijo el Consejero
Jurídico

de la Presidencia

Queles cuento que a Julio Scherer con lleno total le fue de maravilla
en el Club de Industriales y No dejó de contestar una sola de las pregun
tas Entre los 400 asistentes estaban Rogerio Azcárraga Jaime Chico

Pardo Luis Téllez Luis de la Calle y Lorenzo Lazo de la Vega
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MENSAJES

De entrada comentó que el presi
dente AMLO cree que el Estado
estaba recargado de institu

tos comisiones y demás organismos
que le quitaban la esencia al Poder
Ejecutivo y cargaban el gasto Dejó
muy en claro que es un hombre senci
llo que le gusta que se le planteen las
situaciones de manera clara y entendi
ble Que hasta hoy no ha habido un no
quiero hablar con éste o con este no
porque es un horror Recibió el primer
aplauso de la tarde

Puso como ejemplo cuando el CCE
fue a plantearle 20 puntos para
mejorar el paquete fiscal y AMLO
comentó les dijo a todo que sí pues
entendió que eran temas que al sector
privado le interesaban para una ma
yor inversión y generación de empleo
luego entonces pidió que lo viera la
SHCP pero que el único punto en el
que él NO iba a ceder sería en las factu
ras falsas

Recalcó que este Presidente recibe
a quien le toca la puerta pero les pidió
que llevaran casos muy concretos que
no fueran hacer relaciones públi
cas a Palacio

Sobre las rondas petroleras
contó que él personalmente revisó los
107 contratos y pudo constatar que no
había corrupción que estaban mal he
chos y que les faltaban cosas como es
tados de resultados tiempos etc pero
no tenían visos de corrupción y por eso
no los cancelaron

PORMENORES

Vale la pena destacar que cuando
Julio hablaba los asistentes lo
escuchaban con atención in

cluso en temas álgidos como el aero
puerto Mientras que ahí mismo con el
tema del aeropuerto pero en días dife
rentes tanto a Yeidckol como a Al
fonso Romo los empresarios hicieron
públicos sus desacuerdos de hecho
murmuraban en alto y reprobaban Ni
qué decir los abucheos que Yeidckol se
llevó al defender a Napoleón Gómez
o cuando les dijo que la fortaleza del
dólar se debía a la llegada de la 4T
hasta carcajadas se aventaron

Julio se llevó incluso otro aplauso
más cuando dijo que en Morena hay
muchas corrientes e ideologías
que había que encauzar perma
nentemente pues no es lo mismo
hablar con Marcelo Ebrard que ha
blar con otros

Del aeropuerto dijo que fue una de
cisión tomada desde la campaña
y de Culiacán que ya hay una in
vestigación sobre las personas que
intervinieron en la estrategia y en la
ejecución

Que los 5 minutos de fama que se
ganan algunos diputados en el Con
greso al llevar una iniciativa bajo el
brazo son inevitables tipo los au
tos chocolate pero que el Senado
por suerte no sólo les enmienda la
plana sino que se las enriquece Que
NO todas las iniciativas pasan por
consenso o llevan línea desde la
Presidencia Sobre la nueva Ley de
Austeridad donde los servidores
públicos tendrán que esperar 10 años
para trabajar en temas no relaciona
dos a su función pública contó que le
dijo al Presidente yo tendré que
ponerme a vender paletas en el Zó
calo pues como abogado del Ejecu
tivo no podría a trabajar en lo mismo
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EL OSO FUE PARA

Marco Landucci quien tenía
lugar en la mesa principal
pero llego una hora tarde y

así a medio discurso tuvieron que po
ner otra silla pues la suya ya había sido
ocupada

Y para Carlos Cabal Peniche
quien entró y salió del salón cerca de
25 veces

Por cierto al salir muy sonrientes
Miguel Alemán y Pedro Aspe co
mentaron que había sido un mensaje
de mucha tranquilidad y que había
comunicado lo que muchos no enten
dían
POR NO DEJAR

Alprincipio habló sobre lo que
le representaba ir al Club de
Industriales de hecho leyó

cerca de 6 páginas del libro de su pa
dre La terca memoria en el cual na
rra sus memorias sobre los desayunos
de los viernes en el Club de Industria
les a los cuales asistían varios de los
presentes como obvio Pepe Carral
Prudencio López Julio Millán y Mi
guel Alemán Ahí en esos salones en
ese ambiente convivían reían e inter
cambiaban puntos de vista don Juan
Sánchez Navarro ideólogo de la
derecha con la izquierda encabezada
por don Julio Scherer García Varios
terminaron secándose las lágrimas

 CP.  2019.11.06



Pág: 20

Medicamentos cirugía
a esquema de compra

Viene una difícil prue
ba de fuego para el go
bierno mexicano

Se trata para decirlo en tér
minos de salud de una cirugía al
esquema de compra de medica
mentos y material de curación
que por décadas ha manteni
do una inercia oligopólica man
chadapor la corrupción

Está por efectuarse la prime
ra compra consolidada de me
dicamentos y material de cura
ción para el sistema de salud que
realiza el gobierno de la Cuarta
Transformación Se calcula que
los recursos que invertirá el go
bierno para la compra de estos
insumos médicos sumarán al

rededor de 40 000 millones de
pesos

BUENROSTRO
PRUEBA DE FUEGO

Y será una prueba de fuego di
rectamente para la superpode
rosa oficial mayor de la Secretaría
de Hacienda Raquel Buenrostro
quien tiene bajo su responsabili
dad el ejercicio de unpresupues
to por alrededor de 1 billón de
pesos

Es tanpoderosa que tiene
acuerdos directos con el presi
dente López Obrador En el sec
tor salud ha coordinado en tér
minos administrativos a todos

los actores protagónicos del sec
tor público sectorial para este
propósito Su intención es sa
cudir almercado de la provee
duríay lograr el divorcio entre
los laboratorios y distribuidores
abatir los monopolios extinguir
la corrupción y maximizar los
ahorros en pro de la política de

austeridad gubernamental
Con este ejercicio de compra

el gobierno marcaun nuevo es
tilo al rechazar los chantajes
como el que intentó hacer Pisa

con el metotrexato y desman
telar los contubernios y las prác
ticas de encarecimiento

Se dice fácil pero no lo es De
hecho no lo ha sido Gobierno y
los proveedores del sector han
tenido fuertes desencuentros

Hasta ahora con todo y las cam
pañas de desprestigio Buen
rostro ha mostrado firmeza y
resolución

NUEVAS REGLAS

Para ello ha implementado un
sistema de contrataciones con

solidadas basado en las mejores
prácticas internacionales

Se basa en la integración de la
demandapara lograr la optimi
zación conbase en la política en
materia de salud pública

Y la intención es comprar de
manera más eficiente el mate

rial de curación medicamentos
y tratamientos médicos bajo la
premisa de identificar a los más
apropiados para las necesidades
de la población mexicana

El objetivo prioritario es la
mejora de las condiciones de
precio y calidad Incluso ha de
cidido la compra de emergen
cia en el extranjero del medica
mento anticancerígeno y que
coyunturalmente iba a registrar
desabasto

ANTECEDENTE

A la compraconsolidada del 2020
le antecede la compra del segun

do semestre del 2019

Se realizó la compra consoli
dada de medicamentos de 1 651
claves logrando ahorros por
5 466 millones de pesos

Destacaron la compra de me
dicamentos para la hepatitis C y
los antirretrovirales

La compra consolidada del
2020 incluirá licitaciones públi
cas y adjudicaciones directas

Las licitaciones públicas se
realizaránpara medicamentos
genéricos y material de cura
ción Las adjudicaciones direc
tas se harán para medicamentos
de patente como son oncológi
cos cardiovasculares metabó
licos diabetes antibióticos de
planificación familiar hemato
lógicos y vacunas

Ambos procedimientos in
cluirán una investigación de
mercado Adicionalmente las
adjudicaciones directas se harán
mediante procesos competitivos
con beneficios para la población
y con ahorros para el Estado

CONDICIONES

La compra se realizará única
mente a titulares de registros sa
nitarios Se buscará contar con

más de un proveedor para un
mismo medicamento a través
de abastecimiento simultáneo

En las investigaciones de merca
do se buscará obtener informa

ción sobre la capacidad de pro

ducción de los proveedores y las
disponibilidades en cuanto a fe
chas de entrega Se incluirán co
tizaciones de proveedores nacio
nales e internacionales

ATISBOS
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EVALUACION El FMI evaluó el

comportamiento de la economía
mexicana Hay buenas y malas

Las buenas El FMI ve que ve
con optimismo el comporta
miento del crecimiento del PIB

Para el cierre de este año pre
vé una variación anual de 0 4

y para el 2020 una recuperación
a 1 3 por fortalecimiento del
consumo y a pesar de que conti
núe la debilidad en la inversión

Reconoce que la política fiscal
sigue siendo prudente y prevé

una desviaciónpor la debilidad
de los ingresos

Entre las malas sugiere que
el gobierno mexicano tome me
didas adicionales para aumen
tar los ingresos o reducir el gasto
para evitar brechas fiscales adi
cionales También advierte que
la fuerte presencia de inversio
nistas de cartera expone a Mé
xico aun aumento en los riesgos
de una salida de flujos de capital
y mayores primas de riesgo

Destaca la necesidad de im

plementar con firmeza políticas

macroeconomicas solidas com
binadas con la aceleración de re

formas estructurales parapro
mover un crecimiento sólido
sostenible e incluyente

Indica que se requieren me
didas adicionales para alcanzar
los objetivos fiscales anunciados
y para reducir la razón de deuda
pública a PIB

Destaca la necesidad de in

crementar los ingresos no pe
troleros Recomienda crear un

Consejo Fiscal revisar el Plan de
Negocios de Pemex para apun

talar su posicion financiera y re
ducir los riesgos en el presu
puesto la venta de activos no
estratégicos y planes de reduc
ción de costos operativos para
mejorar su rentabilidad

Los directivos del FMI que
evaluaron in situ la economía
mexicana destacan la necesidad

de revitalizar la agenda de re
formas estructurales Sostienen

que es un imperativo para pro
mover un crecimiento sólido
sostenible e incluyente
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Se cierran tratos

De altos vuelos

Con el mismo apalancamiento

Asociación

La Bolsa Institucional de Valores Biva a través del
Instituto Biva y la Universidad La Salle firmaron un
convenio de colaboración para trabajar conjuntamen
te en la promoción y fomento de la culturay la educa
ción bursátil en México

En su comunicado mencionaron que esta alianza
se suma a la tarea que ha emprendido el Instituto Bi
va desde su formaciónparaprofundizar y democratizar
el mercado bursátil en el país a través del impulso a la
educación financiera

La institución bursátil agregó que buscan que un
mayor número de personas conozcan y participen de
las ventajas que ofrece la inversión del mercado de va
lores además de contribuir en el desarrollo económi
co nacional mediante el fortalecimiento financiero de

las empresas
El mercado público es un aliado para las empresas

mexicanas pues permite a éstas diversificar sus fuen
tes de fondeo obtener liquidez bajo los mejores costos
y condiciones así como fomentar su posicionamiento
y visibilidad a nivel nacional e internacional aseguró
María Ariza directora general de Biva

Alianza para el diálogo
Otra alianza para afrontar temas de infraestructu

raverde son el Grupo Bolsa Mexicana de Valores BMV
y el Consejo Consultivo de Finanzas Verdes CCFV en
alianza con la Embajada del Reino Unido en México
pues se llevó acabo laprimera edición el evento Creen
Invest MX19

En su informe indicaron que el evento reunió a la co
munidad financiera mexicana para discutir temas co
mo cartera de proyectos sustentables fmanciamiento
de infraestructura energías renovables resilienciaur
bana entre otros

El evento llevado a cabo en Bolsa mexicana contó

con la presencia de ponentes y panelistas referentes del
sector financiero como Roberto Carlos Fernández te
sorero de la Secretaría de Administracióny Finanzas de
laCDMX

De igual manera participaron José Oriol Bosch Par
director general de Grupo BMV y Juan Pablo Newman
director general de Afore XXI Banorte

Aumenta participación
El mes pasado Volaris de Enrique Beltranena pre

sento un crecimiento en el trafico total de pasajeros de
18 1 contra 18 8 estimado por analistas de Monex
A nivel nacional la emisora reportó un incremento de
15 4 mientras que a nivel internacional tuvo un sig
nificativo aumento de 31 3 por ciento

Dichos resultados consideran un importante au
mento en la demanda de pasajeros de 17 8 por ciento
Durante el periodo el tráfico de pasajeros de la empre
sa se ubico en 1 8 millones de pasajeros además és

te registró un atractivo factor de ocupación de 85 8
el cual resulta superior en 40 puntos base respecto al
periodo comparable de octubre del 2018 de 85 4 por
ciento

De cual fumaron

Indica el Consejo Nacional de la Industria Tabacale
ra Conaita que preside Edgar Martínez que el ajus
te del impuesto a cigarros aprobado en el presupues
to del 2020 aumentará entre 4 y 6 pesos el precio de
la cajetilla lo que podría ampliar el mercado ilegal en
México

Y no es que la industria no esté en contra de la ac
tualización del gravamen de 35 a 50 centavos por ciga
rro sin embargo debió de aplicarse de forma gradual

De acuerdo a la Conaita lapropuesta de la indus
tria erapasar de 35 a 40 centavos en el 2020 a 45 cen
tavos en el 2021 y 50 centavos en el 2022 pues actuali
zar nueve años de un solo golpe es demasiado abrupto
y en el pasado hanvisto que esto generaun incremen
to en el mercado ilícito

Seguirá igual
Alsea la opera de establecimientos de comida rá

pida mantendrá el mismo nivel de apalancamien
to en gastos operativos en los segmentos de México
y Latinoamérica que la empresapublica en su últi
mo reporte trimestral del año señaló un análisis de
Citibanamex

En su comunicado mencionaron que parece soste
nible yaque el centro de operaciones de México mejoró
la productividad y el cumplimiento a las tiendas Agre
garon que Latinoamérica fue respaldada por la ven
ta de activos de marcas de bajo rendimiento como PF
Chang syBK

El EBITDA de Alsea en el III Trim 19 estuvo muy por
encima del consenso y de los estimados de Citibana
mex la principal sorpresa fue el apalancamiento de
los gastos operativos en los segmentos de México y
Latinoamérica
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Nueva medición

Ayer salió a la luz un nuevo indicador llamado índi
ce de Progreso Social el cual mide e incide enpolíticas
públicas de desarrollo social que se enfoquen en recur
sos y necesidades particulares de cada estado del país

México Cómo Vamos y Social Progress Imperative
son los creadores de esta herramienta que sin duda se
rá de gran ayuda

En su comunicado mencionaron que este índice se
divide en tres grandes dimensiones

La primera son las necesidades humanas básicas la
segunda fundamentos de bienestar y oportunidades

Agregaron que estas dimensiones incluyen com
ponentes que evalúan diferentes pilares del desarrollo
social

accionesyreaccionesigeleconomista mx
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FMI PIDE ECHARLE OJO
AL PLAN DE PEMEX
La Secreuría de Hacienda y el Baj co
pusieron a disposición del público la
evaluación anual del Fondo Monetario

lA Lcniaci nals N
reexicana en 2019 Entre otras cosas
los especialisLas exhortaron a las
yLoridadesa revisarel plan de negocios

t ej gnex con el fin de apun La lar su
posición financiera y reducir los riesgos
y1 su presuPILesto j os dirceLores

del FMI subrayaron la
n C J VlCr 1
kvenu de activos no estratégicos v
presente planes de reducción de costos
operativos con miras a mejorar su

LaJ i l icLicl Señ ci
cooperación con empresas
también podría estimular laproducción
y diversificar riesgos ellos lo dijeron

SUDOR DE AMARGO
CHOCOLATE
1íl auL míoiriz y el
empresariado lograron frenar la idea de
legalizar la importación de autos usados
provenientes de Estados Unidos dentro
del Pagúete Económico 2020 aprobado
aver por el Congreso Fueron días de

os Lii o aí j je y de grandes sust s Iueg
deque ei Senado rechazó jaimciatiya

i1 i1
flye se incluirí dentro de los ajustes a
la miscelánea fiscal La industria hizo

su Lrabajo y argumentó con la baja en
cr 17 Las ja iiicriiia en l a ac ti i cl acl del

k r A l rJ vi j J1 i1 f
queAiJ v s c menMron a jevamar sus
autos chocólas en

lev es vigente v éstos son ilegales

MUJERES LATINAS
Este día se realiza el segundo encuentro
WICT Mujeres en Medios Latinoamérica
organización que preside Fernanda
Alen dio i que Lraíiaja P 1 Á 11Pu sai a
las mujeres en la mdusü ia de medios
a que puedan llegar a puesLos de tóma
de decisiones v alta dirección Durante
el encuentro habrá conferencias sobre

la revolución de las habj li des2 0
qye serequieren de cara aj futuro
yypy Ly po ik1 v Lt oJ iy ii L o L
M 1riaP 1 Í V yérrez direcLora de la l iga
MX Femenil y Mauricio Pallares Chief
Marketing Ófficer de BBVÁ Además
María ieresa Arnal djrect ra de i ogle

fundador de Beker Socialand
dejos retos de una vida intógrai
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